
一般質問一覧表

令和6年第1回定例会

氏　　名

ＴＸ沿線みらい平地区の小中学生の激増に伴い、希望する地元校への進学が困難
な時期を迎えるのではないか。近年の市内中学卒業後の進学先の現状と今後の見
通しについて見解を伺う。

答弁者　教育長・担当部長

・情報発信の強化について伺う。
・魅力と活力あるまちづくりについて伺う。
・市内外において「つくばみらい市推し」について伺う。
・結果を踏まえて今後の課題と対応策について伺う。

1

質問事項　本市シティプロモーション戦略と具体的な仕組みについて

砂塵対策としてヘアリーベッチ、ライ麦などの種を農地所有者に提供する冬季の砂
塵対策があるが、更にきめ細かい調査と対策強化が必要ではないか。

答弁者　市長・担当部長

順番 質 問 事 項 ・ 質 問 要 旨 ・ 答 弁 者

質問事項　つくばエリアの県立高校（普通科）学級不足について

1

質問要旨

質問要旨
井戸から市水道へ切替え加入するには、給水管の管延長が長く負担金が過大とな
る。また、私道の場合、地権者の使用同意書を取付けなければならない。地区に
よっては複数の地権者の同意書添付が必要になるが、負担軽減と合わせて同意書
添付の手続きについて市の支援が必要ではないか。

答弁者　担当部長

3 古川　よし枝

3

質問事項　砂塵対策について
質問要旨

2 本間　真由美

1

質問事項　妊産婦タクシーの利用状況と破水時の対応策について
質問要旨
・令和４年４月から始まった妊産婦タクシー利用料一部助成事業について、初年度
と今年度のそれぞれ年度別に利用者数と利用延べ回数を伺う。また、昨年１２月に
市内にレディースクリニックが開業するまで多くの方が近隣の産科医療機関を利用
していると思われるが、利用していた産科医療機関の所在地を市町村別に利用者
数を伺う。
・市ホームページでは、陣痛時等に対応可能なつくばみらい市内及び近隣のタク
シー事業者が掲載されている。出産が近づく際に、陣痛や破水する場合があるが、
妊産婦が破水した事で車内を汚してしまった場合の対応ついて市の見解があれば
伺う。

答弁者　担当部長

質問要旨
・みらい平市民センターでの期日前投票所の追加設置について市の考えを伺う。
・徒歩圏内に投票所がない地域において、移動期日前投票所の導入について市
の方針を伺う。

答弁者　担当部長

1 直井　高宏

質問要旨

2

質問事項　市水道への加入促進について

2

質問事項　選挙の投票率向上について

答弁者　担当部長
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氏　　名順番 質 問 事 項 ・ 質 問 要 旨 ・ 答 弁 者

質問事項　時代の変化に対応した今後の公立幼稚園の在り方について

答弁者　担当部長

6 小林　芳子 1

1

質問事項　財政について
質問要旨
令和６年度の予算案が今定例会に上程されている。一般会計予算では２９１億２千
万円と過去最大で、前年度比１６．５パーセントの増である。このような中、当市の財
政状況について、特に歳入歳出のバランスでもある、財政力指数、経常収支比率、
基金残高、起債残高等の数値を基に、当市の財政運営についての指針を伺う。

答弁者　市長・担当部長

質問要旨

答弁者　担当部長

1

質問事項　市役所窓口に「軟骨伝導イヤホン」の導入について
質問要旨
・耳が聞こえにくい高齢者や難聴者とコミュニケーションの円滑化を目的として、市
役所窓口に軟骨伝導イヤホンの導入設置を検討するべきと考えるが、市の見解を
伺う。
・今後、高齢化が進み窓口での説明が聞きづらい市民が多くなり対応が急務と思わ
れるが、来客が多い市民窓口課や社会福祉課ではどのように考えているか伺う。

近年、公立幼稚園の入園希望者が急激に減少し集団教育の維持が困難な状況が
懸念されるが、今後の公立幼稚園の方向性・担うべき役割、新たなニーズへの対応
について市の考えを伺う。

4 伊藤　正実

答弁者　担当部長

2

質問事項　特殊詐欺を未然に防ぐ簡易型自動録音機の活用について
質問要旨
・本市内における特殊詐欺被害状況の認知件数、被害額、対策について伺う。
・電話で詐欺の被害から高齢者を守り、自宅でできる防犯対策として簡易型自動録
音機無償貸し出しが必要であると思うが、市の考えを伺う。

5 岡本　昌弘

2

質問事項　街灯（防犯灯、公園灯、道路灯）について
質問要旨
街灯（防犯灯、公園灯、道路灯）について、効率的な運用（設置間隔、照度、多目
的の併用など）により、更に有効な運用ができるのではないか、という声がある。この
状況においての対応・対策について、市の考えを伺う。

答弁者　市長・担当部長

3

質問事項　公園遊具について
質問要旨
公園遊具といえば幼児や小学校低学年を対象としたものが多い。しかしそれよりも
上の年齢になると、現在の遊具では遊びの対象とはならないものが多い。小学校高
学年から中学生にも対応することができる遊具、例えばバスケットゴールの設置や、
スケートボードが使用できる公園などを整備することについて、市の考えを伺う。

答弁者　市長・担当部長
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氏　　名順番 質 問 事 項 ・ 質 問 要 旨 ・ 答 弁 者

答弁者　担当部長

2

質問事項　国際交流や友好都市との交流状況について
8 マクキム　洋子

答弁者　担当部長

2

質問事項　儲かる農業の実現に向けた水田農業の方向性について
質問要旨

質問要旨

質問事項　行政サービス向上のための職場環境とカスタマーハラスメントの対応に
ついて

質問要旨
・業務へのモチベーションのために、職員の異動希望に対し、十分に応え満足のい
くものにしなければならないと考える。職員のジョブローテーションの考え方を伺う。
・現代社会においては、どの職場でも、精神疾患等で療養休暇を取得し、業務に専
念できない職員が多少いると考える。ストレスチェックの効果など、市の現況を伺う。
・国家公務員が来訪者から威圧的言動（カスタマーハラスメント）を受けて精神障害
を発症した場合、公務災害（労災）と認定されることになった。市におけるカスタマー
ハラスメントの対応について考え方を伺う。

答弁者　担当部長

1

・谷原三万石を担う水田農業において、農地の集積・集約を加速化させ、大規模経
営体による作業の効率化や意欲ある担い手の確保育成が急務である。これらの水
田農業を担う現況を伺う。
・これら経営体に対する支援について、大規模、中規模、小規模など規模別で支援
の考え方を伺う。
・農業資材の高騰による経費負担増や機械高騰による更新の遅れなど、農業を取
り巻く環境は非常に厳しい。食料安定確保の観点からも、魅力ある水田農業を維持
していく必要があると考えるが、今後の水田農業の在り方など、方向性について伺
う。

・小絹地区は高齢者1人暮らしの方々も多く、移動手段に困っている。
　利便性の向上として、小絹コミュニティセンターに市民窓口サービスを設置するこ
とについて、市の考えを伺う。

答弁者　担当部長

1

・グローバル社会への対応として、国際交流や友好都市との交流について、市は現
在どのような取組をしているのか伺う。
・多文化共生のために、市民間の交流についてどのような事業を行っているのか伺
う。
・つくばみらい市が次に目指す多文化交流への指針を伺う。

質問事項　小絹コミュニティセンターへの市民窓口サービス設置について
質問要旨

7 吉田　稔之
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氏　　名順番 質 問 事 項 ・ 質 問 要 旨 ・ 答 弁 者

答弁者　市長・担当部長

3

1

質問事項　みらいに繋がる新たなつくばみらい市像について
質問要旨

9 飯村　裕一

・福岡工業団地への日本を代表する食品メーカーの進出、ＳＩＣの開通とその周辺
地区の開発構想や、令和６年度中には板橋からみらい平までを直結する県道野田
牛久線の開通、更にはみらい平から国道３５４号ＢＰを結ぶ市道東楢戸台線の開通
が待たれるなど、つくばみらい市のポテンシャルはますます高まると期待している。
　そこで、市長はこうしたポテンシャルを活かし、今後どのようなつくばみらい市像を
描いているのか伺う。

通告議員１０人　質問２０問

答弁者　担当部長

・数年来、地球温暖化が原因とされる風水害、本年元日に発生した能登半島地震
など、毎年甚大な被害をもたらし、尊い命が奪われる自然災害が発生しているが、
有事の場合の備えについて市の考えを伺う。
・災害対応は自助・共助・公助が重要とされており、防災課を中心とした行政内での
公助に向けた準備は様々な備えが行われているが、災害発生時、避難所へ行きた
くても行けない方々への対応を含め、行政として自助・共助に求める点等について
の考えを伺う。

質問事項　風水害、地震等有事における対応について

10 松本　譲二

質問要旨

1

質問事項　外国人参政権について
質問要旨
・日本では、外国人参政権についての地方参政権の許容は、地方自治体に委ねら
れているが、どの自治体もこの問題に対して積極的に取り組んでいないように見受
けられる。現在、市内には９００人を超える外国人が住んでいるが、他市よりも先んじ
て、積極的に取り組むべきと考えるが、市としての考えを伺う。

答弁者　市長・担当部長

2

質問事項　市内にある市民農園と家庭菜園について
質問要旨
・現在、市民農園は１３４区画あるが区画満員となっており、申込がキャンセル待ち
の状況かと思うが、家庭菜園の利用状況について伺う。
・キャンセル待ちの現在の状況と、今後の市民農園の計画について伺う。

答弁者　担当部長
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